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日本参议院急召野田
要求立即解散国会举行大选
� � � � �

据日本新闻网
11

月
2

日消息， 日本参议院
2

日上午举行
全体会议，召首相野田佳彦进行“紧急质问”，要求其立即宣布解
散众议院举行大选。

在上一届国会期间参议院通过了对首相野田佳彦的“问责
案”（相当于众议院的“内阁不信任案”）后，按照日本国会相关规
定，野田佳彦没有资格再到参议院进行大会答辩，但参议院可以
用“紧急质问”的方式召其到会接受议员的质问。日本参议院称，

这样的“紧急质问”是自
1985

年以来相隔
27

年的最新一次。

据日本参议院称，这样的“紧急质问”是自
1985

年以来相隔
27

年的最新一次。

在
2

日上午的大会上， 包括自民党和公明党在内的
7

个在
野党的代表对野田佳彦提出了质问。 野田佳彦领导的执政党民
主党虽然提出了反对的意见， 但是因为民主党在参议院未过半
数议席，因而反对无效。 （据人民网）

国务院出台指导意见

促进海关特殊监管区域科学发展
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中国政府网
11

月
２

日公布了《国务院关于促进海关特
殊监管区域科学发展的指导意见》， 提出稳步推进海关特殊
监管区域整合优化，完善政策和功能，鼓励加工贸易企业向
特殊监管区域集中，使其成为引导加工贸易转型升级、承接
产业转移、优化产业结构、拉动经济发展的重要载体。

为适应我国不同时期对外开放和经济发展的需要，国务
院先后批准设立了保税区、出口加工区、保税物流园区、跨境
工业区、保税港区、综合保税区等

６

类海关特殊监管区域（特
殊监管区域）。

２０

多年来，特殊监管区域在承接国际产业转移
等方面发挥了积极作用，但也存在种类过多、功能单一、重申
请设立轻建设发展等问题。

《指导意见》提出，按照有利于实施国家区域发展战略规
划、有利于中西部地区承接产业转移、有利于特殊监管区域
整合优化，以及确有外向型大项目亟待进驻的原则，合理设
立特殊监管区域，促进地区经济协调发展。 明确特殊监管区
域实行总量控制，坚持按需设立，适度控制增量，整合优化存

量。

《指导意见》提出要稳步推进特殊监管区域整合优化，新
设立的特殊监管区域，原则上统一命名为“综合保税区”；在
基本不突破原规划面积的前提下， 逐步将现有出口加工区、

保税物流园区、跨境工业区、保税港区及符合条件的保税区
整合为综合保税区。 《指导意见》明确，整合工作要从实际出
发，在充分听取省、自治区、直辖市人民政府意见的基础上实
施。 目前不具备整合条件的特殊监管区域，可暂予保留。

《指导意见》强调健全管理体系，严格建设和验收，健全
退出机制，严格入区项目审核，强化监管和服务。

此外，《指导意见》还提出，在严格执行进出口税收政策
和有效控制风险的前提下，支持特殊监管区域内企业选择高
技术含量、高附加值的项目开展境内外检测维修业务；鼓励
在有条件的特殊监管区域开展研发、设计、创立品牌、核心元
器件制造、物流等业务，促进特殊监管区域向保税加工、保税
物流、保税服务等多元化方向发展。 （据新华网）

我国食品工业协会指出内地食品安全标准待更新
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韩国进口方便面检出致癌物被召回， 内地生产的方便
面安全问题也受到关注。 中国食品工业协会负责人表示已
设立方便面委员会监管行业发展， 而近年新发现的多种有
害物质就需要更多研究并建立安全标准。

近年方便面相继被爆出“塑化剂”、外桶“荧光粉”致癌
风波。最近又让民众认识了强力致癌物质“苯并芘”，这让不
少方便面的粉丝爱恨交加。 中国食品工业协会负责人说已
成立专门机构监督内地的方便面行业。

熊必琳还说随着科技发展，食品更加多元，新出现的有
害物质也可能更多， 因此需要全球共同研究新源食品的安
全标准。

内地食品工业
2011

年产值达
7.8

万亿人民币，

2012

年
预计增长超过两成。 不过，食品行业利润率只有

7％

，并不
算高。有企业为谋利往往不顾生产规范。业者认为政府除监
管之外，还应从生产工艺和规范制度等推广安全企业经验，

规范小企业生产。 （综合）

美国中央情报局称
班加西使馆遇袭时已及时行动
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美国驻利比亚班加西的领事馆遇袭事件的调
查工作仍在进行， 不过话题已经成为美国选战的
政治议题。 美国中央情报局

1

号表示，在接获袭击
事件第一通救助电话后，情报人员在

25

钟内已出
动展开营救。

中情局在总统大选前将相关资料交出， 显然
是要反驳最近有报道指中情局宁愿选择退下而不
去协助遇袭的驻利比亚大使史蒂文斯。 情报局官
员

1

号向记者表示中情局收到遇袭电话后， 情报
人已尝试请求利比亚当局提供重型武器及其他协
助，却没有得到利方的回应。 只有带备轻型武的安
保部队前往现场营救， 官员指安保部队没有浪费
时间，而是根据当地实际情况作决定。

（据凤凰卫视）

卫生部否认碘盐致癌说
不吃碘盐

碘缺乏风险高
近日网传不少关于碘盐的说法， 比如甲状腺癌发

病率上升是吃加碘盐造成的； 沿海地区居民常吃富含
碘的海产品，再吃碘盐碘过量会甲亢。

卫生部有关负责人和医学专家日前表示， 其实吃
碘盐和甲状腺癌无关， 即使是沿海一些富碘地区也要
吃碘盐，如果不吃碘盐，那么碘缺乏的风险仍然很高。

医学专家
“碘盐致甲状腺癌”说法无依据

记者在随机采访中发现， 确实有不少市民对于是
否继续食用碘盐有疑虑， 有的人已经开始在超市自行
购买无碘盐吃了。

医学专家表示，所谓的“甲状腺癌增多是因为吃
碘盐造成的” 没有任何科学依据。 近年来甲状腺
癌的发病确实在上升， 主要的原因首先是随着生
活水平提高，高脂肪高热量、肥胖等不健康的生活
方式增多， 使包括甲状腺癌在内的多数肿瘤发病
率都在上升。

现代医学的进步也在使很多过去难以发现的甲状
腺肿瘤早期被发现，呈现在发病率统计中是上升的。

据北京大学第一医院内分泌科主任郭晓蕙透露，

甲状腺癌越来越多是因为
B

超的分辨率提高了，能发
现非常小的结节，这样诊断的甲状腺癌就多了。

卫生部
碘盐和甲状腺癌发病率无关

卫生部相关负责人则表示， 通过食盐加碘来补充
人体碘含量在欧洲已有超过一百年的历史，从未发
生过造成人群碘中毒、 碘过量或是其他损害健康
的一些情况。 我国相关专家也曾作过研究， 发现
碘盐和甲状腺癌发病率没有关系。相反采取补碘干
预可使甲状腺癌向低恶性转化的结论， 已被国际上广
泛认同。

卫生部疾控局地方病防控处处长李表示， 食盐
加碘防止碘缺乏病是十分安全的， 从目前国内外的研
究结果可以看出来， 没有证据表明碘盐和甲状腺癌的
发生有关系， 国际控制碘缺乏病理事会也曾发表过声
明，食盐加碘和甲状腺癌的发生无关。 （据新京报）

韩媒称金正男
要求流亡韩国

韩方紧急否认
�

韩国主要媒体
1

日竞相报道已故朝鲜最高
领导人金正日的长子金正男最近向韩国政府提出
流亡的传闻。 韩国政府紧急出面“否认”， 韩国情
报部门还表示要调查传闻的来龙去脉。 但这种传
闻在此时出现着实令各大媒体高度关注。

据韩国《中央日报》

1

日报道，传闻始于
10

月
31

日下午，部分朝鲜消息人士称， “听说金正男最
近在第三国通过韩国情报渠道要求流亡韩国”，

“相关当局已确保他的个人安全”， “朝鲜重量级
人物流亡韩国， 很快将成为特大新闻” 。 相当
多的韩国媒体纷纷向韩国总统府、统一部、国
家情报院、 军方情报当局等确认这一消息是
否属实。 韩国国情院相关人士称，“这是日本某社
交网站（

SNS

）

10

月
31

日误传出来的消息”。 而韩
国总统府高层人士也表示， “（金正男流亡的）消
息并非事实”。

金正男是朝鲜已故最高领导人金正日的长
子， 韩国媒体对其动向一直十分关注。 《韩国经
济》 网站

1

日甚至报道称， 韩国股市当天下跌
0.71%

，原因是受到金正男流亡传闻的影响。 韩
国《先驱经济》网站称， “金正男流亡说”是一
名日本教授发帖后扩散开来的。 报道还援引
韩国政府官员的话称， “金正男有家有口，流
亡并不容易”。 一名韩国民主党议员也称，最近有
传闻说“金正男访问了首尔”，但韩国国家情报院
称“不属实”。

《先驱经济》网站称，金正男年初曾前往俄罗
斯，前不久又前往新加坡，有观察人士认为，金正
男正在执行朝鲜政府吸引外资等任务。 金正男最
近在哪儿？ 韩国《中央日报》援引韩国国会情报委
员会新国家党议员尹相现的话称， 国家情报院院
长元世勋

10

月
29

日在国会被问及金正男动向时
称“不方便回答”。 （据新京报）
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月
2

日，中国首次载人交会对接航天展在上海科技馆开幕，航天员景海鹏、刘旺、刘洋出席
开幕式并参观展览。 航天展展出了“神舟九号”飞船返回舱，“神舟九号”与“天宫一号”对接机构部
件、刘洋从太空带回的舱内宇航服等珍贵实物，以及“神九”的珍贵照片和视频资料。 （据新华社）


